
 

 

 

つなぐ つながる つなげる ～ Change ＆ Chance ～ 

校長  中尾 和世 

 今年の季節の変化は１年を通じて急激だと改めて感じる今日この頃です。 

夏は、あまりにも早い真夏日の訪れで始まりました。５月初旬から熱中症という言葉を意識したのは初めて

のように思います。秋は、１０月中旬の急な冷え込みでした。まだ夏の暑さも感じられる時期だったところに

やってきた急な寒さ。半袖で登校してくる子どもたちもいて、戸惑いました。そして冬。１１月の２０℃近い

暖かさから一変し、１２月に入ったとたん、朝晩の冷え込みも厳しくなり、紅葉した木々の葉もあっという間

に落ちてしまいました。これまで当たり前のように感じてきていた日本の四季の移り変わりも、じっくり味わ

うことができなくなったのは、世界的な課題からきているかもしれないと考えると危機感を覚えます。そして、

近い将来には、当たり前と考えていたことがそうではなくなるのかもしれません。 

 そのいい例が、ここ数年来のコロナ禍でした。 

平成 31 年 3 月。突然教育活動が止まり、学校から子どもたちの歓声が消えて、静まり返ってしまいました。

再開しても分散登校。全員の子どもがそろったのは令和元年 7 月でした。その後も、感染状況に翻弄され、集

団での活動が制限されたほか、ソーシャルディスタンスを確保することが求められ、近距離で語り合うグルー

プ学習や思いを一つにして歌うことも難しくなりました。やっと最近はコロナへの対応の仕方が見えてきて、

当初と比べてできることも分かり、徐々に教育活動を広げていこうという動きになっています。 

長い間、綿々と受け継がれてきていた教育活動一つ一つには、活動を価値付けするねらいがあり、子どもた

ちのよりよい成長を願って計画されています。また、その達成に向けて子どもたちと教職員で活動を創り上げ、

確かに成長が見られたという事実もあります。その営みが止まってしまった現実を受け、今一度しっかりと振

り返って考える貴重な「Chance」をいただいたと思うのです。 

年末から学校では、今年度の取組について成果と課題を整理して、来年度の計画を練り上げる作業を始めま

す。教職員の意見はもちろん、保護者の皆様や地域の方々から折に触れ寄せていただいたご意見を参考にしな

がら進めます。そのときに忘れてはならないことは、学校教育目標の『健康を見つめ・つくる子 活かし・広

げる子』に立ち返って考えることは言うまでもありません。また、「子どもたちにどんな成長を期待するのか」

「そのために大切にしたいことは何か」「その実現に向けてどんな活動が必要か」ということも大切な視点で

す。どんな教育活動も、このことをなくしては教育効果を感じることは難しく、子どもの成長した姿に出会う

ことはできないのです。単に、以前行っていた教育活動を全く同じように復活させることが学校の正常化だと

考えず、大切にしたいことは何かを見極めながら、来年度に向けて取り組んで参ります。 

気が付けば、令和 4 年度も残り 3 か月余りとなりました。令和 5 年度に向けて、間門小学校の子どもたちに

とって必要な力は何か、またどうすれば生き生きと学び続け、夢に向かって挑戦していく勇気をもち自分の生

き方をつくっていくことができるのか。「Change」を恐れず「Chance」に変えて、この先につなげていける

よう取り組んでいく所存です。 

来る令和５年も、皆様にとってよい年となりますことを願っております。今後とも、ご理解・ご協力のほど

よろしくお願いします。 

横浜市立間門小学校 
学校長  中尾 和世 

令和４年１２月２２日発行 

１月号 

間門小だより 
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人権週間 

だれもが安心して豊かに生活できる学校の実現に向けて、本校では、１２月５日から１２月９日まで

を人権週間とし、「自分と異なる立場や意見をもつ人とのかかわりについて考え、一人ひとりの違いを理

解し、尊重し合っていこうとする心情を養うこと」「自己を肯定的に捉え、自分を大切にすることでより

良い人間関係を築こうとする気持ちを培うこと」をねらい、以下の学習に取り組みました。 

 

 絵本をもとに、○○色は男の子、○○色は女の子の色という考えはどうなのかについて考えました。 

 

 

 

 

 

 

 

気持ちを表す色について意見を出し合い、考え方や感じ方が違うのは当たり前ということを改めて考

えました。 

 

 

 

 

 

 

 

  資料をもとに、「いじめ」について各学級で考えました。 

 

－ ２ － 

個別支援学級・低学年：改めて考えよう、色のこと 

女の子と男の子だけの色とか言っちゃ

だめ。みんなだって好きな色があること

が分かりました。 

1年生 

「なんで緑の色の服を着ているの。緑は

男の子の色だよ。」と言われて緑色の服を

着なくなりました。この学習をして、男女

関係なく自由に自分の好きな色の服を着

ていいのだと思いました。   ２年生 

４年 中区児童音楽会 
 １１月１７日（木）に、中区児童音楽会のビデオ撮影を兼

ねて、４年生が音楽の校内発表会を行いました。本来なら、

中区それぞれの学校から代表学年が集まり、区内のホールで

開催される中区児童音楽会ですが、コロナ禍の影響で、今年

度も動画交換による開催となりました。 

校内発表会では、１組は「カントリー ロード」、２組は「と

なりのトトロ」、３組は「マイ バラード」を合唱奏しました。

３年生の児童や４年生の保護者の方に演奏を聴いていただ

きました。３年生のみんなからは、うれしいメッセージをも

らいました。１２月には、４年生の児童は他校の演奏をビデ

オ視聴して、区内の小学校と音楽交流をすることができまし

た。 

中学年：気持ちの色について考えよう 

高学年：「いじめは絶対許されない！！」みんなにあるよ、できること 

もし、いじめが起きたら、どのような立

場でもできることはあるので、できること

をやりきっていじめられている子を助け

たいと強く思いました。     ５年生 

実際にこういう場面になったら行動で

きないと思う。でも、友達となら注意でき

ると思う。困っている人を放っておかない

で助けられる人になりたい。   ６年生 

 

気持ちを表す色は、みんな同じ色じゃ

なくていいのだと思って安心しました。

これからは素直に生きていきたいです。 

３年生 

１組♪カントリー ロード 

２組♪となりのトトロ 

３組♪マイ バラード 
 

自分の気持ちを整理して、その後に友達

の相談に乗ることが大切だと分かりまし

た。一人では、整理しきれないときは、人

に頼ることも大切だと分かりました。 

              ４年生 



６年 区スポーツ大会 １２月２日 
本牧小学校を会場に、間門小、本牧小、本牧南小の３校で中区スポーツ大 

会が行われました。久しぶりの大会開催で、感染対策を講じながらモルック、 

ボッチャに分かれて行いました。 

 試合中に対戦相手の学校の友達と会話を楽しんだり、競技そのものを楽し 

んだりする姿が見られました。 

 子どもたちから、「幼稚園のころの友達と再会した。」や「〇〇をねらうと 

いいんじゃない。」というような声が聞かれました。 

試合後は、「いろんな学校のチームと対戦できて楽しかった。」「またやりた 

い。」などの感想もたくさん耳にしました。 

スポーツを通して、多くの友達とかかわることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

５年 英語村 １１月２４日 
１１月２４日（木）に英語村が行われました。朝登校した子どもから、パスポ 

ートにスタンプを押してもらい、英語村に入村。各クラス２つのグループに分か 

れ、全部で４つの活動を体験しました。いつも英語の学習でかかわっているパト 

リック先生をはじめ、４人の AETの先生方と一緒にプログラミングやダンスなど 

様々な活動にチャレンジしました。友達と協力して英語を聞き取ったり、英語を 

使って動物の特徴や道案内を伝えたりと、たくさんの英語に触れることができた 

２時間となりました。子どもたちからは「先生の話している英語の意味が分かっ 

た。」「授業で習った表現を使うことができた。」「他の国の文化について知ること 

ができた。」などの感想がありました。英語の楽しさだけでなく、普段の英語学習 

で取り組んでいる成果を発揮する場となり、英語学習の自信にもつながったよう 

です。 

おおきくなあれ まかどっこ 
12月の人権週間では、いじめ解決のための生活アンケートや横浜プログラム

の実施、絵本から考えることなど、学年の発達段階に合わせて、どのお子さん

も自分のこととして考える時間をもつことができました。アンケート結果や話

し合いの振り返りの中から、気になることについては、一人ひとりに寄り添い、

丁寧に気持ちを聴いていきました。個人面談もありましたので、保護者の皆様

とも共有させていただくことができました。しかし学校は、子どもたち全員の

また、全てのことをキャッチできたとは思っておりません。今回発信できなか

ったことがあれば、いつでも受け止める気持ちでおります。学級全体で取り組

んだ中で、「人それぞれの考えがあるんだ。」「みんな違ってあたり前。みんない

い。」「自分の考えを伝えることができた。」等、それぞれが感じた気持ちを周り

に流されることなく、大切にしていってほしいと思います。新しい年を迎えま

す。新たな目標をもった子どもたちと 1月に会えることを楽しみにしています。 

（児童支援専任） 

－ ３ － 

 

 

 

 

 

茶木 盛夫 先生 

主に個別支援学級

でお世話になりま

す。 

新しく着任された先生
を紹介します。 
よろしくお願いします。 



1月行事予定    ※コロナウイルス感染状況によっては、変更する場合があります。 

行事予定（●・・・給食なし） 
授業時間（下校時刻） 

１年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 

1 日 元旦       

2 月 閉庁日       

3 火 閉庁日       

4 水 閉庁日       

5 木 閉庁日       

6 金        

7 土        

8 日        

9 月 成人の日       

10 火 ●後期後半開始日  開校記念式 4 4 4 4 4 4 

11 水 給食開始  書き初め会（６年） 5 5 5 5 5 5 

12 木 書き初め会（1・2・5年） 5 6 6 6 6 6 

13 金  5 5 ５※ ５※ ５※ ５※ 

14 土        

15 日        

16 月 朝会  書き初め会（４年）  委員会活動 5 5 5 ５※ 6 6 

17 火 書き初め会（３年）  PTA役員会・実行委員会 5 5 6 6 6 6 

18 水 カウンセラー（全） 5 5 5 5 5 5 

19 木 学習参観（１・３・５年・個） 5 6 6 6 6 6 

20 金 学習参観（2・4・6年） 5 5 6 6 6 6 

21 土        

22 日        

23 月 
すこやか TV・パクチャレ  PTA(健康企画)昇降口掃除 

クラブ活動（３年生も参加） 
5 5 ６※ 6 6 6 

24 火 歯みがき検査（3・4・6年） 5 5 6 6 6 6 

25 水  13：10※ 13：10※ 13：10※ 
13：10※

❖ 
13：10※ 13：10※❖ 

26 木 新１年保護者説明会 5 6 6 6❖ 6 6❖ 

27 金 歯みがき検査（1・2・5年・個） 5 5 6 6 6 6 

28 土        

29 日        

30 月 音楽朝会  代表委員会・すこやか委員会 5 5 5 ５※ ５※ ５※ 

31 火 後期長縄大会 5 5 6 6 6 6 
※10月（火）は、給食はありません。4校時終了後、下校します。 

※１３日（金）25日（水）は、授業研究会のため、下校時刻が通常と異なります。ご確認ください。 

※１６日（月）は、委員会活動のため、４年生は５校時終了後下校となります。 

※19日（木）20日（金）は、学習参観を行います。本日付けで「学習参観のお知らせ」を配付しましたので、ご確認ください。下校時刻は通常

と変わ    りません。 

※２３日（月）は、来年度のクラブ活動に向けての見学会が予定されて   

います。３年生も参加します。３～６年生は６校時終了後、下校します。 

※30日（月）は、代表委員会・すこやか委員会のため、4～６年生の代表児童のみ６校時があります。 

❖２５日（水）は、授業研究会のため、４年２組と６年１組のみ ５時間目授業を行います。（下校１４：５５） 

 ４年２組と６年１組の児童は、翌日２６日（木）は、５時間授業となります。（下校 14：40） 

下校時刻 

４・・・12：20  ⓸・・・13：40 

   （給食なし）  （給食あり） 

⓹・・・14：30  ５・・・14：40   

６・・・15：30 

歯
み
が
き
週
間 

校
内
書
き
初
め
展 
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